

La Epoca

Periódico Independiente

Año I



San José de Costa Rica, 21 de Diciembre de 1910



Número 29

LA EPOCA

PERIODICO INDEPENDIENTE

Director: La Sociedad Regeneración

Editor-Administrador: LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª. Avenida Oeste, número 491, cerca de la Merced

APARTADO DE CORREOS N.º 710

LA EPOCA se publica los días miércoles y sábado. La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto vale 10 céntimos. Publica artículos sobre cuestiones religiosas, sociales ó materiales; ofrece siempre un resumen de los más recientes sucesos, y en casi todos los números una Revista de la Prensa. Inserta, además, grabados de vistas, personajes notables, etc., etc. Admite los anuncios á precios bastantes módicos.

JUAN KNOHR HIJOS

San José y Limón

Recomendamos á nuestros apreciables clientes los siguientes artículos

Alambre espigado para cercas
Marca IOWA; éste viene en rollos de 40 lbs. neto
Betón
Marcas Magnet y Gloria; únicos importadores
Brevas
Marca La Primavera; muy apreciado por los fumadores de pipa por su delicioso aroma
Marca La Florida; el mejor tabaco para mascar
Whisky
Marca B. L.; de fama universal.

Cervezas
Marca Montinger; únicos importadores
Marca A. B. C.; de las mejores cervezas americanas por su pureza y buen gusto
Cigarrillos
Marca Nutcracker; nuestra marca especial
Leche Condensada
Marca Shepherd; únicos importadores
Manteca
Marca El Cerdo; la más pura.
Marca La Duquesa; la mejor para guisar

NUESTRO MAGNIFICO AZUCAR DE FAMILIA Marca "Federico Tinoco"

Se prepara con toda la asepsia y los cuidados necesarios por una maquinaria enteramente moderna. Compárese con los demás productos similares y se verá la limpieza, pureza de su cristalización y su sabor, ajeno á toda otra sustancia. Resiste á la humedad mejor que cualquier otro. Si nuestro azúcar se hace miel, aceptamos todo el que se nos devuelva.

SAN JOSE
Costa Rica

Lindo Bros

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

CERVEZAS

Negra "ESTRELLA," LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

REFRESCOS

Cream Soda - Ginger Ale - Limonada - Kola - Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LEHMANN

Unica Agencia de la
Máquina de Escribir

REMINGTON

de escritura visible

LIBRERIA
PAPELERIA
IMPRENTA
ENCUADERNACION
FABRICA SELLOS DE HULE

Suscripciones á Revis-
tas y Periódicos de to-
do el mundo. Se atien-
den especialmente las
órdenes por Correo.

Deposito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales.

ANTONIO LEHMANN Apartado 147 SAN JOSÉ y LIMON
Teléfono 40

Gran baratillo DE CARTAGO

BARATILLO PERMANENTE DE

JOSÉ AVILES (a) Valbuena.

El Baratillo más conocido hoy en San José
Avenida Central, frente al mercado

EDGAR KNÖHR & Cia.

PROPIETARIOS } ALFRED EDGAR KNOHR
EBERHARD DE VOSS

San José de Costa Rica

Almacén de toda clase de géneros y abarrotes — Representantes de los señores
MUNCHMEYER Y Co. DE HAMBURGO
para la exportación de Café.

Panadería La Josefina

Comprad todos los artículos que ella suministre al público, porque
son elaborados con sustancias puras y frescas

Las levaduras son analizadas diariamente,
lo que garantiza ante el público **calidad superior**

Alberto Odio

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA

de Manuel Escorriola



por la excelente calidad de sus materiales
por la competencia de sus operarios, por el
esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por
la puntualidad en sus compromisos, y por la
atención que dispensa á sus favorecedores

es la primera Zapatería del país

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén en Inmensée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

CRÍTICA

Según hemos leído en los diarios de estos días, el Licenciado don Máximo Fernández, después de un calvario de dificultades con los tenedores de bonos ingleses de nuestra deuda exterior, logró por fin que si no tan ventajosamente como fuera de desearse, entraran sin embargo en algunos arreglos que establezcan, aunque sea con sacrificios de nuestra parte, el servicio de intereses de dicha deuda y una amortización considerable del capital. Consecuencia de esto será que se rehabilite nuestro crédito exterior, mal parado ó en verdadero fracaso, desde hace algunos años; y al fin, también que se considere á nuestra Nación como pagadora leal de lo que debe, lo que no es pequeña gloria por cierto.

No se conocen todavía ni las bases ni las condiciones de este arreglo; y por tanto es aventurado emitir juicios sea en pro, sea en contra.

Pero es de justicia reconocer que si el Gobierno llega á resolver de un modo honroso ese delicadísimo problema de nuestra Deuda Exterior que tantísimos sacrificios en intereses pagados en otros tiempos, significa, y tantos sustos nos ha procurado de vez en cuando y podría procurarnos á la menor de bastos y cuando esos señores acreedores ingleses y yanquis amaneciesen de mal humor, si el Gobierno soluciona honrosamente eso, repetimos, ello será una página de gloria para la actual administración.

A propósito de Deuda Exterior, nos causa extrañeza el empeño de ciertos diarios, entre ellos «La Información» en pretender quitar todo motivo de alabanza por su labor en este asunto, al Señor Lic. don Máximo Fernández. Conste que si la deuda llega á ponerse

en pie digno y no desastroso para Costa-Rica, no serán únicamente el Señor Lic. Jiménez, Presidente de la República, y el Señor Ministro de Hacienda don Felipe Alvarado los acreedores al agradecimiento de la Nación por ese incomparable beneficio, sino también el señor Lic. don Máximo Fernández que ha sido el Delegado del Gobierno en esta cuestión y que con alguna imprudencia de su parte pudo hacerlo fracasar completamente; si pues, el asunto se ha arreglado en buen pie, gloria suya es también y todo costarricense de noble corazón debe agradecerle. Pudiera ser que intereses de política sean los que fomenten ese espíritu hostil hacia don Máximo; pero como nosotros no terciamos ni queremos, en cuestiones de política *baja* ni *alta*, no podemos menos de reprobar que miras de tal género impongan al periodismo poco escrupuloso con la justicia, el negar alabanzas merecidas á quien endilgarían sus reprobaciones única y exclusivamente si el asunto hubiese fracasado del todo; porque así es el servilismo . . . de ciertos órganos de la Prensa.

Entre paréntesis: el diario *amarillo* «El Noticiero», por ese espíritu de ligereza é indiscreción que es el ambiente que respira, en virtud del cual no respeta el mentir á trueque de propalar alguna noticia de sensación, vióse obligado á rectificar una opinión suya, muy suya, referente á este asunto de la deuda: el Ministerio de Hacienda le dijo con bonito modo y entre líneas, que no fuera *mentiroso*. Que le aproveche al *amarillo* y le sirva una vez más de escarmiento: pero dicen que «moro viejo mal cristiano . . . aunque lo quemén.»

Lueger hablaba siempre del cariño hacia su madre y de la reverencia con que guardaba su memoria, rasgo característico que contribuyó no poco al influjo que ejerció en el ánimo del pueblo. Una medalla con el retrato de su madre adornaba la cadena de su reloj y cuando el Consejo urbano de Viena mandó hacer su retrato para colocarlo en la galería de retratos de sus predecesores, Lueger encargó al pintor que perpetrase la memoria de su madre, incluyéndola en el retrato. Lueger está de pie con la cadena de oro del empleo al cuello, la cabeza ligeramente levantada y con una expresión como si fuera á dirigir la palabra á sus amados vieneses; su mano derecha descansa sobre una mesa que tiene al lado en la que está un retrato de sencillo marco representando á una anciana de expresión dulce, vestida con el traje del pueblo. Era su madre. El tribuno la perdió el 6 de diciembre de 1888, casi una decana antes de llegar á la cúspide de la grandeza, pero no antes de ser la más comentada si no la más importante figura de la política austriaca.

En 1874, Lueger abrió bufete y poco después tenía lugar preferente en su profesión por la manera pronta y segura de juzgar, por el excepcional conocimiento de las leyes, y por la habilidad y elocuencia en asuntos tratados ante la corte. Era proverbial la generosidad con que trataba á los clientes pobres de los que estaba constantemente llena su sala de espera y á los que no percibía ningún honorario. Continuó en el ejercicio de su profesión hasta 1896, pero, á pesar de su habilidad y de su gran número de clientes, nunca llegó á ser rico. Con mucha razón decía á menudo que, de haber abandonado su puesto de burgomaestre, hubiera tenido que

empezar á practicar de nuevo para poder pasar la vida. La consideración para con los clientes pobres debió haber guardado, en vista de estos resultados, una íntima correspondencia.

Dos años antes de trabajar en la abogacía por cuenta propia, Lueger empezó á tomar parte en la política, para la que estaba singularmente privilegiado. En esto condescendió tanto con sus propias inclinaciones como á los ruegos de sus amigos que reconociendo sus excepcionales talentos, auguraban grandes resultados á la ciudad y al imperio. Lueger fué, en efecto, recibido en el recién formado Club de Ciudadanos del Landstrasse, uno de los distritos ó cuarteles de Viena. En Austria, las cuestiones políticas se resuelven en los clubs, algo así como en nuestras asociaciones políticas americanas ó organizaciones de Estado. Este club particular era liberal como lo era casi toda organización en Austria. El liberalismo era el único credo político cuya profesión ofrecía á los principiantes alguna esperanza de éxito. El liberalismo había llevado al Austria de la aristocracia á la democracia del gobierno, pero á costa del Austria y en especial del Austria católica.

(Continuará)

Efectos del Alcohol

He aquí las conclusiones de las conferencias dadas en Bayona por el doctor Delvaille, que pueden servir á los maestros para combatir el degradante vicio de la embriaguez:

—El alcohol es la bebida más funesta que ha inventado el hombre.

—Ni alimenta ni fortifica; es como el latigazo que se da á un caballo: que en cuanto pasa la excitación, viene el cansancio.

—El alcohol no es un aperitivo; y antes por el contrario, retrasa las funciones del estómago, lo desgasta y lo enferma.

—Tomar un aperitivo antes de las comidas, es querer abrir el estómago con una llave falsa.

—El ajeno es el más terrible de los alcoholes: es la epilepsia embotellada.

—El alcohol destruye todos nuestros órganos: estómago y corazón, vasos sanguíneos, riñones, pulmones y cerebro.

—El alcohol vuelve al que lo consume, tuberculoso.

—El alcohol mata la inteligencia, causa la epilepsia, vuelve loco al que lo bebe, empujándolo al crimen y al suicidio.

—Los países ó los departamentos donde más alcohol se bebe, son aquellos donde más crímenes se cometen.

—El alcohol envejece antes de tiempo. Allí donde él está, se favorece la entrada de las enfermedades y resultan todas graves.

—Los hijos del alcohólico son á menudo, abortos, escrofulosos, raquíticos, epilépticos, locos y criminales.

—La nodriza que busca tonificarse bebiendo mucho vino y cerveza y aún un poco de alcohol, estropea su propia salud y envenena á la criatura á quien cría.

—El padre y la madre que hacen beber demasiado vino y un poco de alcohol á sus hijos, son unos asesinos.

—Aquel que se ha embriagado una vez, volverá á hacerlo; llegará á alcoholizarse.

—Se llega á la alcoholización sin saberlo, y aún sin haberse embriagado. Es suficiente para esto, tener la mala costumbre del aperitivo, de la «copita» diaria, del vaso de vino para «matar la lombriz», que sola mata al infeliz que la bebe.

—El alcohol cuesta á Francia mil millones y medio anuales por días de trabajos perdidos para la vigilancia de locos y presos.

—En diez años, en los Estados Unidos, el alcohol ha costado 18,000 millones; ha causado 1,500 asesinatos; 2,000 suicidios; ha hecho 200,000 viudas y un millón de huérfanos.

—Mujer ó hombre: si queréis vivir largos años, y respetada ó respetado siempre por tus semejantes, no bebas alcohol.

—Si quieres tener algún día hijos sanos y robustos, no bebas alcohol.

—Si quieres que por la fuerza y el número de sus hijos y por la superioridad de su trabajo, la patria sea grande y próspera, no bebas alcohol.

De Palmares

La velada que en la noche del 16 del corriente se verificó en esta villa, en los corredores del Hospital, fué espléndida. La concurrencia casi no cabía en el local. La preciosa comedia «El premio del honor» en tres actos, se puso en escena, siendo felizmente desempeñada por las apreciables niñas Consuelo Sandoval, Mercedes Paniagua, Esperanza Rojas, Pura Solera, Adelina Vargas y Marina Alvarez. La Srita. América Alvarez recitó con gran posesión de su papel el menólogo «La abuela». Así mismo don Juan R. Arias. Fué divertidísimo el sainete «El Pavo», en dos actos, que fué representado con tanto acierto por los Sres. Alberto Solera S., Juan Vte. Paniagua, Juan R. Arias, José Arredondo, Rufino Rodríguez, Juan Vindas, Rafael González, Pascual Vega y Carlos Alvarez. Me permito enviar mis calurosas felicitaciones á los artistas de ambos sexos que tan complacidos nos dejaron con sus trabajos. Esperamos que la próxima velada del 1º de enero tendrá el mismo éxito que ésta de que nos ocupamos.

La fiesta de la Virgen de Mercedes, que se había trasferido, estuvo muy buena, gracias á los esfuerzos del Sr. Cura Presb. Gómez y á la buena voluntad del religioso vecindario. La víspera hubo rosario con muy buen sermón del Presb. don Ricardo Rodríguez, digna Cura de Atenas, y fuego de pólvora muy extenso y bien trabado. El día de la fiesta, á las 5 de la mañana, se tocó diana; luego la función de iglesia con procesión por fuera del templo y en la noche la gran comedia que tanto satisfizo al público.

Corresponsal.

Adiós al Colegio

Envuelta en las caricias de sus maestras las reverendas Monjas de Sión, halagada por sus discípulas y satisfecha con la gloria que conquista la alumna bien aprovechada, se despide del recinto bendito la estimable joven Raimunda Zamora, que en unión de su hermanita Dominga constituyen el encanto del hogar de sus católicos padres don Simón Zamora y doña Fidelina Castro, quienes despreciando pérfidas censuras, han sabido cumplir con un sagrado deber, cual es el formar el corazón de sus niños en los principios cristianos, á la vez que dotándolas de los conocimientos propios de la mujer.

Nuestras felicitaciones á la niña que termina sus estudios de manera tan brillante, y á sus señores padres y demás familia.

Un amigo

Sto. Domingo, diciembre de 1910.



El Ilmo. y Revmo. Señor Obispo regresó con el Sr. Cura de la Merced, nuestro amigo el Pbo. don Alejandro Porras, el jueves de la semana anterior de su excursión á Puntarenas en Visita Canónica.

Bien de salud y complacido volvió de su viaje.

Y el domingo anterior se dirigió á la villa de Santa Bárbara invitado por el magnífico Cura Señor don Emeterio Martínez para que fuese á confirmar y á dar bendición solemne á unas dos imágenes bellísimas traídas de España del gran taller de Calcina en Barcelona. Confirmáronse 346 niños el domingo por la tarde; y al día siguiente hubo función solemne, asistiendo el Ilmo. Prelado de semipontifical.

La concurrencia del pueblo, á pesar de ser día de trabajo, fué numerosísima; y el acompañamiento de caballeros desde San Joaquín á Santa Bárbara en honor del Revmo. Prelado fué numeroso.

Bien por el entusiasta cura Señor Martínez.

Notas

Austria

Según las observaciones meteorológicas, el punto más lluvioso del mundo se encuentra en las montañas de Dalmacia, no lejos de la bahía de Cattaro. Observaciones que se extienden por un período de veintidós años dan un promedio de precipitación anual de 4 642 milímetros ó sea más de 182 pulgadas al año. El año más húmedo fué el de 1901, cuando el agua que cayó del cielo alcanzó en todo el año la altura de seis metros ó sea 241 pulgadas.

Francia

Al concluirse las ceremonias de la inauguración de una estatua á Julio Ferry en el jardín de las Tullerías, mientras el Presidente Fallieres acompañado de todos los Ministros se retiraba, un individuo se abalanzó sobre el señor Briand y le asestó dos befetadas en la cara, pero sin herirle de gravedad. El agresor declaró ser un realista, miembro de la asociación conocida bajo el nombre de Camelots del Rey.

México

Parece que la asonada revolucionaria organizada por los antirreeleccionistas bajo la dirección de Francisco I. Madero ha fracasado completamente. Desde mucho tiempo se estaba introduciendo en la República por la frontera del Norte gran cantidad de armas y municiones, sin contar las que fueron vendidas por las casas comerciales de México. Según los documentos que cayeron en manos de la policía, los revolucionarios ya tenían su plan de gobierno provisional.

Portugal

Leemos en *El Social* de Barcelona: «La Superiora de las hermanas de la Caridad de Lisboa, residente en Cienpuzuelos, ha recibido un telegrama del Gobierno de Portugal suplicándola

vuelva á encargarse de los enfermos que estaban á su cuidado antes de la proclamación de la República. Pero dicha superiora, que no debe haber olvidado la manera ignominiosa como fué expulsada de Portugal, ha contestado á aquel Gobierno de un modo que solo se concibe en unas monjas. Y la contestación ha sido volver enseguida á Lisboa, como si se tratara de complacer á un Gobierno de quien hubieran recibido toda clase de atenciones.»

Falleció

en Grecia, repentinamente, el infatigable agricultor don Isidoro Arguedas. Encontrábase haciendo una cerca cuando lo sorprendió la muerte.

También

murió en esa ciudad, fortalecido con los Santos Sacramentos, don Pío Suárez, persona muy estimable por su laboriosidad y catolicismo práctico.

En Muelle

de Sarapiquí falleció en la noche del 16 del actual don Valerio Villegas, á consecuencia de la mordedura de una «toboba.» Villegas tuvo cuatro días de agonía, con fuertes hemorragias.

Se anuncia

crisis ministerial en Nicaragua y próxima reorganización del Gabinete.

Ya se

verificaron los exámenes de la Escuela de Farmacia.

A consecuencia

de una riña se presume fué herido en San Ramón el Sr. Nicéforo Sandoval por el Sr. Paulino Madrigal. Este niega ser autor de la lesión.

En el tren

que de Parismina se dirigía á Río Peje murió un niño de 6 años llamado Salvador Estrada, á consecuencia de disentería. Era huérfano.

Se encuentra

enfermo el Gral don Jesús Soto.

Después

de unos días de molesta indisposición sigue restableciendo el Gral. don Joaquín Gutiérrez en Heredia. Nos alegramos sinceramente.

Cerca

de Madre de Dios, línea al Atlántico, un tren mató á un individuo que en vida se llamó Francisco Cortés.

En el

aserradero de Mr. Wolff sufrió una seria lesión el obrero don Federico Gutiérrez.

Murió

en San Miguelito Ponciano Abarca, mordido por una serpiente venenosa.

Se teme

estalle de un momento á otro una revolución en El Salvador.

Después

de haber sufrido una delicada operación quirúrgica, continúa, á Dios gracias, mejorando de su enfermedad el Dr. don Julián Irías.

Por

el lado del Brasil de Santa Ana se encontró el cadáver del niño Dámaso V. Araya, quien se perdió tres días antes en las montañas de esos lugares. El cadáver hallóse bastante desfigurado y se supone que el desventurado jovenito murió de hambre. Sus padres le buscaron incansablemente desde el día que notaron su desaparición.

El famoso

enano de Ctrridabat no se llama Gerardo Villegas como dice El Noticiero del sábado, sino Guillermo Guerrero.

Muchos

preparativos hácense para el turno que el día 1º del nuevo año se verificará en esta capital á beneficio del Carmen.

En días

pasados un diario liberal, con la censurable ligereza que caracteriza á esa clase de publicaciones, dió la falsa noticia de haber muerto en Cartago el estimable artesano don Pedro Bolaños A., natural de Grecia. Es cierto que

el Sr. Bolaños sufrió una peligrosa caída de una altura de 5 varas, trabajando en el edificio de don Nicolás Casasola, pero restablecido prontamente, volvió ya á sus cotidianos quehaceres.

Viéense

repetiendo con frecuencia casos de familias que son alarmadas con la lectura en periódicos de la noticia de la muerte de algún pariente ó conocido que reside en otro pueblo. Hecha después la averiguación del caso, pára en que todo ha sido farsa de algún zángano corresponsal ó cronista del periodismo liberal. Ya es tiempo de que la Autoridad aplique un correctivo á esos perniciosos propaladores de mentiras impresas.

Masonería y anarquismo

He aquí algunos de los personajes asesinados durante el último siglo por las sociedades masónicas ó anarquistas:

- Czar Pablo de Rusia, 1801.
- Spencer Percivas, primer ministro inglés, 1812.
- Conde Capo d' Istria, griego, 1831.
- Príncipe Daniel de Montenegro, 1860.
- Príncipe Miguel de Servia, 1860.
- General Prim, 1870.
- Arzobispo de París, 1871.
- Alejandro II de Rusia, 1881.
- Presidente de la república francesa, Carnot, 1894.
- Borda Idiarte, presidente del Uruguay, 1897.
- Cánovas del Castillo, 1897.
- Emperatriz de Austria, 1898.
- Humberto I de Italia, 1900.
- Mac-Kinley, presidente de los Estados Unidos, 1901.

Fuerzas encontradas

Por una casualidad se hallaron el otro día.
—Soy, dijo una la Anarquía.
—Pues yo soy la Caridad.
—En destruirlo todo fundo mi sistema y mis doctrinas.
—Yo, entre el llanto y las ruinas, hago el bien que puedo al mundo.
—¡Necia! para edificar es preciso destruir.
—Yo prefiero construir, ó siquiera conservar.
—¡Adiós!
—¡Dios!...
Pues ¿qué te extraña?
—Para hablar no tengo espacio: marchó á arrasar un palacio.
—Yo, á salvar una cabaña.
—A vernos no volveremos
—No; pero á corta distancia iré de tí.
—¡Qué jactancia!
Pues si somos dos extremos...
—A los que el cielo juntó.
Sigue los rumbos extraños que tu mente se forjó
¡destruye que aquí estoy yo para remediar tus daños!
O. y R.

Reglas de urbanidad

No hablemos en voz muy alta, ni tratemos de monopolizar la conversación.
No hablemos á una persona cuando otra esté interpuesta.
No cuchicheemos en una reunión. Si lo que tenemos que decir no puede hablarse en voz alta, reservémosle para otra ocasión.
No hablemos mucho de nosotros mismos ó de nuestros asuntos. Si queremos agradecer, hablemos á los demás

de lo que les interesa á ellos, y no de lo que interesa á nosotros.

No hablemos en círculo social á una persona de asuntos que sólo conciernen á ella y á nosotros, ó de materias que no entiendan los demás.

No hablemos de nuestros achaques ó de nuestras desgracias de cualquier clase. La gente quejumbrosa importuna á todo el mundo y se vuelve insoportable.

No hablemos de personas que no sean conocidas por los circunstantes.

No digamos chistes á expensas de otras personas, ni pongamos en redículo á nadie; en suma, no turbemos la buena armonía de la reunión, ni repitamos los rumores escandalosos ó maliciosos que circulen.

No discutamos las gentes de reputación problemática, ni introduzcamos temas de dudosa propiedad.

No hablemos con insistencia sobre la belleza de mujeres ausentes, sobre el lujo de las casas ajenas, sobre el brillo de las reuniones de otros, ni sobre la superioridad de nadie. El elogio exagerado de otras personas ó cosas, implica descontento respecto de las presentes, ó á lo menos puede dar lugar á que se suponga.

Ejercicios de Vocalización

Es un divertimento muy inocente y conocido de los muchachos el proponerse mutuamente combinaciones de palabras muy difíciles de pronunciar, coreando con alegres risotadas los *quid pro quo* que resultan de la trabazón de la lengua en su pronunciación.

Apuntamos aquí algunos de los más conocidos:

1º Guerra tiene una perra y Parra tiene una perra; la perra de Parra sube á la perra de Guerra, Guerra coge una perra y paga á la perra de Parra, y la perra de Parra baja de la perra de Guerra.

2º A algunos muchachos hemos oído el siguiente:

—Mira, si vas á Raza, compra poca capa parda, que quien poca capa parda compra, poca capa parda paga; yo que poca capa parda compré, poca capa parda pagué.

Curiosidades Científicas

Pestañeamos, porque así se mantiene el ojo húmedo y limpio.

Nos silvan los oídos, porque hay muchas causas que exponen el oído á inflamaciones; y cuando la sangre circula indebidamente por los vasos del oído produce un ligero sonido.

Los sueños nacen, de la excitación del cerebro durante las horas en que queda suspendida su relación con las demás partes del organismo viviente.

Bostezamos, porque estamos cansados; y entonces los impulsos nerviosos que dirigen los movimientos respiratorios se debilitan.

Estornudamos, porque penetran en la nariz partículas de materia que excitan los nervios del tacto y del olfato.

Los suspiros nacen de causa parecida al bostezo, pero al suspirar la depresión nerviosa es causada por la tristeza y el bostezo lo es por el cansancio.

Sale el humo formando pliegues y rizos, porque está oprimido por encima por el peso del aire frío que corre siempre hacia una atmósfera más ligera.

Hierva el agua, porque el calor que entra en las partes bajas (del agua) la dilata; entonces las partes calentadas se aligeran, y el agua caliente sube á la superficie obligando á descender á la fría.

Línea de Vapores de la United Fruit Co.

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio en rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan: vapores Cariago, Parímina y Heredia, de 3.000 toneladas cada uno, harán un servicio de cabotaje así: entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m.; entre Limón y New Orleans, con escala en Puerto Barrios, Guaymas, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José, Esparta, de 3.000 toneladas cada uno. Servicio semanal entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada. OJO—Los pasajeros deben presentarse ante el Consúl Americano en San José ó Limón CINCO días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días. Además todo pasajero debe presentarse en la oficina del representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y á los Sub-Agentes, Sasso y Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

ELDERS & FYFFES

Línea directa de vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días; salen de Limón cada quincena.

Pasaje de primera á Bristol, ida..... £ 20
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta..... 38

A las familias que tomen cuatro pasajes enteros se les concede una rebaja del 10%.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, y á los sub-Agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. Hitchcock—Administrador

Banco industrial de Santiago

Departamento de certificados redimibles

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de Seguro de vida y de Accidentes, y un medio de Ahorro seguro y productivo; con la ventaja, de que son AMORTIZABLES por sorteos mensuales, antes del vencimiento natural, en cuyo caso se realiza un beneficio importantísimo.

SOLICITENSE PROSPECTOS

Agencia general en San José: Avenida Central, frente á la Casa Presidencia..

BREVA STAR

Precio C 12,50 Lata 228 tabletas
DE VENTA EN

LA MASCOTA

San José

Costa Rica

Vestir bien es el ideal de todos los mortales

Con un colón podrá recibirse un elegante traje del mejor casimir que se importa. El sistema de suscripción en abonos semanales con amortización de sorteo, es una combinación moderna que resulta muy conveniente para todos.

Pase hoy mismo á suscribirse.

SASTRERIA "LONDRES Y PARIS"

Avenida Central Este, No. 125, frente al Banco Anglo-Costarricense.

REFRESCOS RICHMOND

CALIDAD INMEJORABLE * PRECIOS SIN COMPETENCIA *

KOBERG & ECHANDI

Dirección Telegráfica: KOBERG - Códigos: Lieber y 1 A

Agencias y Comisiones - Importación y Exportación

Artículos de Manufacturas Eléctricas, Maquinaria, Implementos y útiles para Beneficios de Café, la Agricultura é Industrias del país

Avenida Central E., contiguo al Banco Anglo Costarricense

Nicolás F. Meza

Cirujano

Dentista

Quien Dios mediante, ofrece dejar satisfechos á sus clientes, se encuentra en San José, en su oficina y casa de habitación, 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

PASTILLAS PARA LOS RIÑONES

RENALOIDES

CURA RADICAL DE TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA VEGIGA Y LOS RIÑONES

Estas pastillas están victoriosamente probadas en la curación de todas las enfermedades provenientes del desarreglo de los riñones, tales como la Hidropesía, Reumatismo, Lumbago, Gota, Ciática, Ciertos dolores de la cabeza, Congestión de las Vías Urinarias, Dolores de Espalda y de Cintura, Irregularidades en la Orina, Tumores, Impurezas de la Sangre. — NO CONTIENEN NARCOTICOS.

Preparadas por

Hermann y Zeledón - Botica Francesa

Panadería "LA SOLEDAD"

Aseo escrupuloso en la elaboración
Los precios más bajos de todo el país
Solamente se consume la Harina „EL GALLITO“

Teléfono 236

Prudencio Odio

Agencias - Comisiones - Transportes

Guillermo Niehaus

San José - Puntarenas - Limón

Esta Agencia está acreditada de prestar el servicio más activo y cuidadoso al Comercio en general

¡USTED!

Si! Usted no debe olvidar que el mejor medio de hacer fortuna, es economizando. Y como usted necesita á todo trance de una infinidad de artículos domésticos busque en ellos mismos la manera de economizar, comprando artículos baratos, pero sobre todo buenos. Este es el gran secreto de la economía. A cambio de poco dinero, nosotros le ofrecemos artículos de insuperable calidad. Pruebe las Mantas, Lienzos, Frazadas, Lanas, Cintas, Medias, Pañuelos, Zarazas, etc., que con mucho gusto le venderá **La Tienda de don Narciso** y le aseguramos una satisfacción cumplida.

Fábrica de Muebles de

JORGE MORALES BEJARANO

CONTRATISTA PARA EDIFICAR CASAS DE MADERA

La mejor y más grande fábrica de San José de Costa Rica

Muebles de todo estilo, tamaño y precios